
Tel.: (27) 3756-1687 / (27) 99943-6111

VENHA FAZER SEU ORÇAMENTO.

Av. Jones dos Santos Neves, n° 214 - Barra de São Francisco  - ES

ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
 

TERÇA - FEIRA - 24 DE JUNHO DE 2025 - WWW.JORNALVIGILANTE.COM.BR

A PREFEITURA DE COLATINA DEU UM IMPORTANTE 
PASSO EM DIREÇÃO AO FORTALECIMENTO DA 
EDUCAÇÃO NO MUNICÍPIO COM O LANÇAMENTO DO 
PROGRAMA “MAIS CIÊNCIA NA ESCOLA”, 
REALIZADO NA ÚLTIMA QUARTA-FEIRA (18), NO 
CENTRO DE CIÊNCIA, EM COLATINA.
DURANTE O EVENTO, FORAM ENTREGUES QUATRO 
LABORATÓRIOS MAKER PARA ESCOLAS DA REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO, MARCANDO O INÍCIO DE 
UMA NOVA FASE NO INCENTIVO À INOVAÇÃO, 
TECNOLOGIA E CRIATIVIDADE ENTRE OS 
ESTUDANTES. 

O GOVERNO DO ESTADO, POR MEIO 
DA SECRETARIA DA SEGURANÇA 
PÚBLICA E DEFESA SOCIAL (SESP), 
DEU INÍCIO À SEGUNDA ETAPA DE 
IMPLANTAÇÃO DAS SALAS MARIAS 
NAS UNIDADES DA POLÍCIA CIVIL DO 
ESPÍRITO SANTO (PCES). SERÃO 
MAIS OITO UNIDADES, DESTINADAS 
AO ATENDIMENTO HUMANIZADO ÀS 
MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA E FAMILIAR E AOS 
FILHOS DELAS. AS SALAS SERÃO 
IMPLANTADAS EM DELEGACIAS 
REGIONAIS DO INTERIOR DO 
ESTADO.

O GOVERNADOR DE SANTA 
CATARINA, JORGINHO MELLO, 
APROVEITOU A REUNIÃO COM O 
VICE-MINISTRO DA 
ADMINISTRAÇÃO GERAL DAS 
ALFÂNDEGAS DA CHINA (GACC), 
ZHAO ZENGLIAN, PARA REFORÇAR 
O PEDIDO DE RETOMADA DAS 
EXPORTAÇÕES DE CARNE DE 
FRANGO DO ESTADO AO MERCADO 
CHINÊS. O ENCONTRO ACONTECEU 
NESTA TERÇA-FEIRA, 24.
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GOVERNO DO ESTADO FIRMA PARCERIA VISANDO EXPANSÃO 
DAS SALAS MARIAS PARA MAIS OITO DELEGACIAS

O Governo do 
E s t a d o ,  p o r 
m e i o  d a 
Secretaria da 
S e g u r a n ç a 
P ú b l i c a  e 
Defesa Social 
( S e s p ) ,  d e u 
i n í c i o  à 
segunda etapa 
de implantação 
d a s  S a l a s 
M a r i a s  n a s 
u n i d a d e s  d a 
Polícia Civil do 
Espírito Santo (PCES). Serão mais 
oi to unidades, dest inadas ao 
a tend imen to  human izado  às 
mulheres vítimas de violência 
doméstica e familiar e aos filhos 
delas. As salas serão implantadas 
em Delegacias Regionais do interior 
do Estado.
Nesta segunda-feira (23),  foi 
assinado um Acordo de Cooperação 
Técnica entre a Sesp, a Organização 
Não Governamental (ONG) ES em 
Ação e a Vale, por meio do qual será 
disponibilizado o recurso necessário 
à reforma dos espaços e aquisição 
de maquinários e mobiliário. O 
investimento previsto é de R$ 280 
mil para a adequação das oito salas.
A previsão é que as novas Salas 
M a r i a s  e s t e j a m  p r o n t a s  e m 
dezembro de 2025. As novas 
unidades funcionarão em Alegre, 
Itapemirim, Anchieta, Barra de São 
Francisco, Nova Venécia, Colatina, 
Linhares e Aracruz. Com isso, o 
Espírito Santo passa a contar com 
13  Sa las  Mar ias ,  j á  que  as 
Delegacias Regionais de Vitória, Vila 
Velha, Serra, Cariacica e Guarapari 
já dispõem do espaço.
A implantação é uma iniciativa da 
Gerência de Proteção à Mulher 
(GPM) da Sesp e integra as ações do 
Governo do Estado dedicadas ao 
combate à violência contra a mulher. 
As pr imeiras unidades foram 
inauguradas em março de 2024, 
c o m  o  o b j e t i v o  d e  g a r a n t i r 
acolhimento e proteção 24 horas por 
dia às mulheres nos atendimentos 
emergencia is  de ocorrências 
relacionadas de violência doméstica 
e familiar. 
As Salas Marias são espaços 
localizados dentro das Delegacias 
Regionais da Polícia Civil do Espírito 
Santo (PCES) dest inados ao 
a t e n d i m e n t o  h u m a n i z a d o  a 
mulheres em situação de violência 
doméstica, tendo como foco a 

preservação de sua integridade 
física e psicológica, bem como a 
garantia de seus direitos previstos 
em lei.
“A expansão demonstra que as 
Salas Marias funcionam como 
equipamento de acolhimento e 
proteção às vítimas da violência 
doméstica. Com mais espaços 
d e d i c a d o s  a o  a t e n d i m e n t o 
humanizado, buscamos minimizar o 
sofrimento de mulheres, crianças e 
a d o l e s c e n t e s ,  q u e  c h e g a m 
fragilizados à unidade policial e 
precisam não só de solução para seu 
p r o b l e m a ,  m a s  d e  p e s s o a s 
p r e p a r a d a s  e  u m  a m b i e n t e 
adequados para recebê- los” , 
afirmou o secretário de Estado da 
Segurança Pública e Defesa Social, 
Leonardo Damasceno.
“A violência contra a mulher é um 
assunto prioritário. Nos unimos à 
Vale para apoiar essa demanda da 
SESP considerando que o Estado 
tem feito ações importantes, mas 
ainda precisa avançar nesta pauta”, 
destacou o diretor de Gestão Pública 
do ES em Ação, Fernando Saliba.
A gerente de relações institucionais 
da Vale, Vanessa Tavares, comentou 
a parceria. "A Vale está honrada em 
contribuir com esse projeto que visa 
fortalecer a política pública de 
combate à violência contra a mulher. 
A parcer ia  es t ru turará  sa las 
humanizadas para atendimento das 
vítimas", disse.
Atendimento e articulação com rede 
de apoio
O objetivo das Salas Marias é 
oferecer acolhimento e atendimento 
humanizado para mulheres vítimas 
de violência doméstica e familiar e 
seus filhos. Os policiais civis que 
atuam em plantões passam por 
treinamentos, garant indo que 
estejam preparados para fornecer 
todos os direitos e informações 
previstos em lei, além de facilitar a 
articulação com os serviços da rede 

local.
Func ionando 
nas Delegacias 
Regionais, as 
Salas Marias 
s ã o 
humanizadas e 
o atendimento 
p o l i c i a l  é 
real izado por 
meio da Central 
de Teleflagrante 
da PCES, que 
a t e n d e  a s 
o c o r r ê n c i a s 

entregues em todas as Delegacias 
Regionais do Estado. Na Central, os 
atendimentos são padronizados e 
três assistentes sociais compõem a 
equipe, dando suporte à vítima e 
promovendo a articulação direta 
com a rede de assistência de todo o 
Estado.
A presença das assistentes sociais 
permite o encaminhamento dessas 
m u l h e r e s  p a r a  o  s e r v i ç o 
especializado de forma célere, 
possibilitando a continuidade da 
assistência a ela e aos filhos, tanto 
por meio da assistência social do 
município quanto pelos Núcleos 
Margaridas, da Secretaria Estadual 
das Mulheres (SESM).
Somente em 2025, o Setor de 
Serviço Social  da Central de 
Teleflagrante recebeu e verificou 
14.540 procedimentos, enviando 
4.245 ofícios para a rede de 
atendimento psicossocial dos 
municípios, proporcionando a 
continuidade no atendimento às 
vítimas.
“ O s  s e r v i ç o s  m u n i c i p a i s  d e 
assistência, como o CRAS e o 
CREAS, são informados do caso e 
podem realizar a busca ativa a essas 
vítimas, oferecendo os serviços 
disponíveis no município. O mesmo 
ocorre nas cidades onde existem os 
Núcleos Margaridas. Além disso, 
esse contato nos permite contribuir 
com informações que possam 
auxiliar os municípios na elaboração 
de estratégias de prevenção e 
enfrentamento às violências”, 
explicou a delegada Michele Meira, 
gerente de Proteção à Mulher da 
Sesp.

Informações à Imprensa: 
Assessoria de Comunicação da 
Sesp



Anunciada em setembro de 2024 pelo 
Governo do Estado, a construção do 
Hospital Regional de Palhoça segue 
avançando. Equipes trabalham na área de 
18 mil metros quadrados para a criação da 
unidade, que contará com 183 leitos e terá 
capac idade  pa ra  rea l i za r  18  m i l 
atendimentos mensais pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS).

O secretário de Estado da Saúde, Diogo 
Demarchi, acompanhado do vice-prefeito 
de Palhoça, Rosiney Horácio, esteve no 
local para acompanhar o andamento das 
atividades na última sexta-feira (20). O 
complexo está localizado na Avenida Vidal 
Procópio Lohn, no Bairro Nova Palhoça.

“Essa obra foi idealizada 
em parcer ia  com o 
Governo do Estado e a 
P r e f e i t u r a .  O 
governador Jorginho 
Mello determinou, com o 
p r e f e i t o  E d u a r d o 
Freccia, que possamos 
entregar mais qualidade 
ao cidadão. Serão mais 
leitos, mais estrutura e  
atendimento para a 
população. São mais de 
180 leitos que serão 
f u n d a m e n t a i s  p a r a 

absorver  todas  as  a t i v idades  de 
atendimento da região da Grande 
Florianópolis. É uma obra que está 
andando sim, ao contrário do que se 
falava, está caminhando e bem, para que 
possamos entregar mais saúde para a 
nossa população”, salienta o secretário 
Diogo Demarchi.

Atualmente, a construção do Hospital 
Regional de Palhoça está na fase de 
execução da estrutura do prédio principal, 
que terá cinco pavimentos. A etapa de 
fundações, realizada com estacas pré-
moldadas, já foi concluída. Estão em 
andamento os serviços de concretagem 
dos blocos, vigas baldrames e pilares 
estruturais do pavimento térreo, que 

formarão a base do edifício. Nos próximos 
meses, os trabalhos seguirão com a 
continuidade da estrutura do térreo e dos 
demais andares.

“Só temos a agradecer ao Governo de 
Santa Catarina e à Secretaria da Saúde, 
que estão construindo, junto com o 
município de Palhoça, um hospital com 
mais de 183 leitos. Essa é uma resposta 
concreta à falta de leitos na Grande 
Florianópolis, especialmente aqui em 
Palhoça. Seguiremos acompanhando de 
perto a execução da obra para que a 
entrega desse importante equipamento de 
saúde à nossa população aconteça o mais 
rápido possível”, destaca o vice-prefeito 
da cidade, Rosiney Horácio.

O investimento total é de R$ 99 milhões 
por parte do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado da Saúde (SES), 
com uma contrapartida de R$ 20 milhões 
da Prefeitura de Palhoça. O hospital 
contará com maternidade, atendimentos 
de urgência e emergência, serviços de 
traumatologia e internação clínica, 
tornando-se referência para a região.

Mais informações:
Victória Lopes
Assessoria de Comunicação
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GOVERNADOR JORGINHO MELLO SOLICITA RETOMADA 
DAS EXPORTAÇÕES DE FRANGO DE SANTA CATARINA 

PARA A CHINA
O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, 
aproveitou a reunião com o 
v i c e - m i n i s t r o  d a 
Administração Geral das 
A l f â n d e g a s  d a  C h i n a 
(GACC), Zhao Zenglian, para 
r e f o r ç a r  o  p e d i d o  d e 
retomada das exportações 
de carne de frango do Estado 
ao  mercado  ch inês .  O 
encontro aconteceu nesta 
terça-feira, 24.
Santa Catarina é hoje o 
segundo maior exportador 
brasileiro de carne de frango 
para a China. No entanto, 
após a confirmação de um 
foco isolado de gripe aviária no Rio Grande 
do Sul, o governo chinês suspendeu 
temporariamente todas as compras de 
frango provenientes do Brasil, como 
medida preventiva.
“Nós somos o estado que mais cuida da 
sanidade animal. Temos como exemplo o 
Japão, um dos compradores mais 
exigentes do mundo, que é o maior 
i m p o r t a d o r  d a  c a r n e  d e  f r a n g o 
catarinense. Eu não tenho dúvida de que 
os chineses também entenderam o valor 
que damos ao sistema de defesa 
ag ropecuár ia  de  exce lênc ia  que 
entregamos ao mundo com um trabalho 
sério de prevenção”, disse o governador.

Ao mencionar o exemplo do Japão, o 
governador destacou que o país, 
reconhecido por ter um dos sistemas 
sanitários mais rigorosos do mundo, 
analisou tecnicamente a situação e 
decidiu manter as importações de carne 
de frango de Santa Catarina, por entender 
que o foco da doença está restrito a uma 
única cidade do Rio Grande do Sul. 
Jorginho Mello destacou ainda que Santa 
Catarina nunca registrou, em toda a sua 
história, nenhum caso de gripe aviária em 
granjas comerciais, justamente graças ao 
rigoroso controle sanitário adotado pelo 
Estado.
“O sistema de defesa sanitária animal de 
Santa Catarina é referência, reconhecido 

internacionalmente. Nosso 
compromisso é reforçar, com 
base em evidências técnicas 
e diálogo institucional, que 
Santa Catar ina oferece 
segurança para a retomada 
das exportações de carne de 
frango”, ressalta o secretário 
de Estado da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Chiodini.

D u r a n t e  a  r e u n i ã o ,  a 
presidente da Cidasc, Celles 
R e g i n a  d e  M a t o s , 
a p r e s e n t o u  d e t a l h e s 
técnicos sobre as medidas 
d e  b i o s s e g u r a n ç a  e  o 
i s o l a m e n t o  p r e v e n t i v o 

estabelecido entre Santa Catarina e o Rio 
Grande do Sul para garantir a proteção do 
rebanho catarinense. “A atividade da 
Cidasc é promover a saúde, por isso a 
defesa sanitária em todas as cadeias 
produtivas da nossa agropecuária é um 
trabalho constante”, reforça Celles Regina 
de Matos.
Por fim, o governador Jorginho Mello 
convidou as autoridades chinesas para 
uma visita oficial a Santa Catarina, com o 
objetivo de apresentar in loco o nível de 
controle sanitário do Estado. A comitiva 
chinesa sinalizou positivamente ao 
convite, abrindo caminho para o avanço 
das negociações.

SAÚDE EM OBRAS: CONSTRUÇÃO DO HOSPITAL REGIONAL DE 
PALHOÇA AVANÇA E RECEBE VISITA DO SECRETÁRIO DA 

SAÚDE DE SANTA CATARINA

Terça - Feira - 24 de Junho de 2025
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DEPUTADO QUER NORMATIZAR BALONISMO RECREATIVO 
NO ESTADO

Com foco na segurança, o 
deputado Denninho Silva 
(União) quer normalizar a 
a t i v idade  rec rea t i va  do 
balonismo, def in indo as 
exigências para as empresas 
operarem no Espírito Santo, 
b e m  c o m o  m e d i d a s  d e 
fiscalização do poder público. 
O  P r o j e t o  d e  L e i  ( P L ) 
414/2025 foi lido na sessão 
ordinária desta segunda-feira 
(23).
De acordo com a proposta, 
para oferecer o serviço as 
empresas deverão ter registro 
e autorização junto à Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac), alvará do 
município, seguro de responsabilidade 
civil e de acidentes e plano de voo. 
Também devem garantir a manutenção 
dos  equ ipamentos  com laudos 
assinados por profissional da área. 
Além disso, as empresas devem 
garantir, antes de cada voo, a vistoria 
técnica no balão e nos seus acessórios, 
a presença de um extintor de incêndio 
em condições de uso, a checagem de 
condições meteorológicas atualizadas 
e o fornecimento de informações de 
segurança aos passageiros. 
O piloto responsável pelo voo do balão 
deverá ter habilitação válida junto à 
Anac e atualização em cursos de 
segurança e primeiros socorros. Ele 
deverá recusar a decolagem sempre 
que houver dúvidas sobre a segurança 
do voo ou número excessivo de 
passageiros. 
O PL 414/2025 proíbe ainda a prática do 
balonismo em áreas de proteção 

ambiental sem autorização do órgão 
competente, em zonas urbanas com 
grande concentração populacional, 
perto de instalações industriais e em 
dias de alerta meteorológico. 
Acompanhe o andamento do PL 
414/2025 na Ales 
Fiscalização
A matéria prevê fiscalização conjunta 
das operações de balonismo pelos 
órgãos de segurança (Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar e Defesa 
Civil), e trata também da celebração de 
convênios com órgãos federais e com o 
p o d e r  m u n i c i p a l  p a r a  a ç õ e s 
fiscalizatórias.
O descumprimento das normas poderá 
gerar as seguintes penalidades: 
advertência, multa de até R$ 47 mil por 
infração, suspensão temporária da 
atividade e interdição definitiva do 
serviço. A multa poderá ser reduzida em 
casos de infrações leves, sem danos 
efetivos, e até convertida em termo de 
ajustamento de conduta. 

Tragédias
O balonismo como atividade 
de lazer e de turismo ganhou 
destaque na agenda nacional 
após queda de um balão, com 
vítimas, em Praia Grande, 
Santa Catarina, no último 
s á b a d o  ( 2 1 ) .  D o s  2 1 
ocupantes do balão, oito 
morreram. Dias antes, em 15 
d e  j u n h o ,  t a m b é m  f o i 
registrado um acidente com 
uma morte em Capela do Alto 
(São Paulo).

“Esses episódios trágicos 
demonstram que a atividade, embora 
de natureza lúdica e turística, envolve 
alto grau de risco, sendo essencial 
estabelecer regras claras, prévias e 
fiscalizáveis para evitar que episódios 
semelhantes ocorram em território 
capixaba”, explica o autor da matéria. 
Balão no Espírito Santo
O Espírito Santo tem vocação turística 
para a  a t iv idade recreat iva  do 
ba lon ismo,  com destaque para 
Domingos Martins (região de Pedra 
Azul) e Pancas, municípios onde já 
acontecem festivais e voos turísticos.
“A ausência de norma estadual 
específica sobre o balonismo abre 
brechas para a atuação de empresas 
despreparadas, além de dificultar a 
a tuação  dos  ó rgãos  l oca i s  de 
fiscalização e emergência”, explicou 
Denninho na justificativa do projeto. 
 

PL PRIORIZA ASSISTÊNCIA EM SAÚDE À MULHER VÍTIMA 
DE VIOLÊNCIA

A economia solidária é a base da Feira 
Agroartes e Sabores, que acontece no 
térreo da Assembleia Legislativa (Ales) até 
sexta-feira (27), das 8 às 18 horas. 
Dezesseis expositores de municípios da 
Grande Vitória, de Domingos Martins e de 
Ibiraçu não apenas comercial izam 
produtos, mas também colaboram entre si 
nas confecções e vendas.
Mais fotos da feira
Vera Ferreira, artesã há mais de 30 anos, 
ajuda a explicar como esse modelo 

econômico baseado na 
colaboração se sustenta. 
E x e m p l o  d i s s o  é  a 
confecção de uma das 
b o l s a s  q u e  e s t á 
comercializando.
“Eu fiz toda ela com 
técnicas de tapeçaria, 
mas senti que faltava 
alguma coisa, foi quando 
eu  ped i  pa ra  m inha 
colega Dulce Bonfim, que 
também é artesã, fazer 
algumas flores de crochê 
para agregar, já que não 
sei crochetar. Ela fez, 

preguei na bolsa e coloquei à venda”, 
detalha. 
A cooperação é comum entre  os 
expositores, eles se apoiam mutuamente 
para fortalecer seus negócios. Segundo a 
apicultora e organizadora da feira, Vera 
Lúcia França, a economia solidária 
também permite mais flexibilidade no 
trabalho.
“ E x i s t e m  p e s s o a s  q u e  n ã o  t ê m 
d i s p o n i b i l i d a d e  d e  t e m p o  p a r a 

comercializar, mas têm para produzir. 
Então a gente se une em prol de 
comercializar o produto desse colega que 
não veio para favorecer que os seus 
produtos possam estar no mercado”, 
destaca.
Os artigos são oriundos da agricultura 
familiar e também de trabalhos manuais, 
como bolsas, bonecas de feltro, peças de 
crochê e cosméticos à base de mel, além 
de deliciosos quitutes prontos para serem 
consumidos.
Conforme informações do site do Sebrae, 
a economia solidária, assim como o 
cooperativismo, é uma alternativa ao 
desemprego e tem entre seus pilares a 
coletividade (desenvolvida em grupos, 
sem a figura do patrão); autogestão 
(decisões tomadas por trabalhadores de 
fo rma igua l i tá r ia ) ;  so l idar iedade; 
cooperação; justiça social na produção e 
respeito ao meio ambiente. 
Serviço  - Feira Agroartes e Sabores
Quando: 23 a 27 de junho, das 8 às 18 
horas
Onde: Espaço Assembleia Cidadã - térreo 
da Ales

Terça - Feira - 24 de Junho de 2025



05

GOVERNO DE MINAS E COPASA ANUNCIAM R$ 1 BILHÃO PARA 
TRANSFORMAR ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ESGOTO DE 

BELO HORIZONTE NA MAIS MODERNA DO PAÍS
O  g o v e r n a d o r  e m 
exercício de Minas Gerais, 
Mateus Simões, participou 
do lançamento do edital da 
C o m p a n h i a  d e 
Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa) que vai 
investir R$ 1 bilhão para 
transformar a Estação de 
Tratamento de Esgoto 
(ETE) Onça, em Belo 
Horizonte, na unidade 
mais moderna do país e 
impactar diretamente na 
qualidade das águas do 
ribeirão do Onça e do rio das Velhas.
O lançamento do maior investimento da 
Copasa em obras, considerando as 
intervenções individuais, ocorreu nesta 
segunda-fei ra (23/6),  na sede da 
companhia, na capital mineira. "Estou 
muito satisfeito por estar fazendo o 
anúncio da publicação do edital. Estamos 
falando do maior investimento das últimas 
décadas na ETE Onça", disse Mateus 
Simões.
"A ETE é responsável pelo atendimento de 
50% da população de Belo Horizonte e um 
pouco mais de 50% de Contagem, 
processando cerca de 1,8 mil litros por 
segundo de esgoto. Agora, vai passar a ter 
capacidade de 2,7 mil litros por segundo. É 
um grande avanço, pois ela será a estação 
mais moderna do Brasil", afirmou o 
governador em exercício.
O projeto tem execução estimada de 72 
meses e busca aumentar ainda mais a 
eficiência e a sustentabilidade dos 
processos de tratamento de esgoto, com 
tratamento terciário, uma etapa avançada 
que limpa ainda mais os efluentes, 
removendo nutrientes, como nitrogênio e 
fósforo, além da desinfecção com 

ultravioleta. A obra também é essencial 
para garantir o atendimento à demanda 
crescente, com potencial para incorporar 
i n o v a ç õ e s  t e c n o l ó g i c a s  e  g e r a r 
subprodutos.
As intervenções, que vão gerar cerca de 
1,2 mil empregos diretos e indiretos, 
preveem unidades de tratamento de odor 
para minimizar incômodos à vizinhança e 
o reúso do efluente tratado na própria ETE, 
com a possibilidade de ampliação para 
outros f ins, como usos urbanos e 
industriais.
"Esse investimento mostra que a Copasa 
é uma empresa que está se preparando 
para a universalização do saneamento no 
Brasil, como prevê a lei, atingindo todos os 
municípios onde ela tem concessão — 
hoje são 637. É uma responsabilidade e 
um compromisso que ganha concretude 
com esse edital, no qual depositamos 
grande expecta t iva" ,  ressa l tou  o 
pres idente da Copasa,  Fernando 
Passalio.
Sustentabilidade
Dentro do projeto, há previsão ainda de 
aproveitamento dos subprodutos gerados 
no tratamento de esgoto, tendo sido 
previstas duas centrais de tratamento de 

lodo e  b iod igestores 
a n a e r ó b i c o s ,  c o m  o 
objetivo de possibilitar a 
utilização futura do biogás 
e do lodo.
Outro diferencial que torna 
a estação a mais moderna 
do país é a implantação de 
um sistema de realidade 
aumentada e virtual, tais 
como maquete 3D, óculos 
de realidade virtual para 
tour pela ETE, QR Code 
e m  u n i d a d e s  e 
e q u i p a m e n t o s  p a r a 

informações no processo de tratamento, 
critério de cibersegurança e rotas de fuga 
utilizando realidade aumentada.
O projeto prevê também o monitoramento 
em tempo real do processo de tratamento, 
c o m  v á r i o s  p a r â m e t r o s  s e n d o 
acompanhados em sala de controle com 
visão do processo, telas e supervisório 
modernos, além de monitores distribuídos 
ao longo da ETE.
A renovação da estação vai permitir que a 
Copasa se adeque à nova Deliberação 
Normativa Conjunta Copam/CERH-MG nº 
08/2022, que impõe padrões mais 
rigorosos de qualidade para os efluentes, 
incluindo a remoção de nitrogênio 
amoniacal. A obra reforça o compromisso 
da Copasa com o futuro sustentável, 
dando um melhor tratamento e novas 
destinações aos subprodutos, como o lodo 
que pode ser utilizado como adubo e a 
geração de biogás em etapas futuras.
Inaugurada em 2006 e expandida em 
2010, a ETE Onça é responsável pelo 
tratamento do esgoto de um total de 1,5 
milhão de pessoas, entre moradores de 
Belo Horizonte e Contagem.

GOVERNO DE MINAS INTENSIFICA LAÇOS COMERCIAIS 
COM AUSTRÁLIA APÓS VENDA DE 17 LOCOMOTIVAS DA 

WABTEC À COOPERATIVA CBH
Com o apoio do Governo de Minas, uma 
empresa sediada no estado deu um passo 
estratégico importante para se fortalecer no 
cenário global. A Wabtec consolidou a venda 
de 17 locomotivas diesel-elétricas produzidas 
na unidade de Contagem, na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH), 
para a cooperativa australiana CBH Group, 
uma das maiores entidades de grãos do 
mundo.
A iniciativa reforça a capacidade do estado 
em comercializar produtos de alto valor 
agregado, além de aumentar os vínculos com 
a Austrália, ampliando a cooperação para o 
agronegócio e logística de grãos, além da 
mineração.
Durante a visita da comitiva liderada pela 
embaixadora australiana Sophie Davies e 
e x e c u t i v o s  d a  C B H  à  e m p r e s a , 
João  Paulo  Braga, diretor-presidente da 
Invest Minas, agência vinculada à Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG), e João  Cezar  Guimarães, da 
Superintendência de Relações Internacionais 
da Casa Civ i l ,  apresentaram outras 
oportunidades para novas parcer ias 

internacionais e mostraram a capacidade de 
Minas em receber projetos complexos de 
engenharia.
“Esta visita reforça o fortalecimento dos 
vínculos comerciais entre Brasil e Austrália, 
agora ampliados além da mineração. Ao 
trazer tecnologia e logística de grãos, a CBH 
demonstra como Minas pode ser uma ponte 
para cadeias globais inteligentes. Isso mostra 
nossa missão: diversificar e elevar o 
agronegóc io  mine i ro  com parcer ias 
internacionais”, ressaltou.
A CBH, que comprou as locomotivas, 
manifestou interesse em tecnologias 
sustentáveis e logística ferroviária, alinhadas 
com a visão do Governo de Minas em se 
tornar um hub estratégico 
para cadeias logísticas 
globais.
A Wabtec destacou suas 
l i n h a s  p r o d u t i v a s  d e 
locomotivas, sinalização e 
sistemas tecnológicos, 
re fo rçando Contagem 
como polo nacional de 
engenharia em transporte 

ferroviário.
Parceria
Em 2024, a Wabtec e o Estado assinaram um 
Protocolo de Intenções para construir um 
novo centro de engenharia em Contagem, 
com investimento privado estimado de R$ 20 
milhões e a criação de 300 postos de trabalho 
para engenheiros, conforme relembrou o 
diretor de Relações Governamentais da 
Wabtec, Daniel Weinreich.
“O nosso centro de engenharia já começa a 
tomar forma com a contratação de dezenas 
de profissionais e o início das obras em breve. 
Nossa expectativa é que, em 2026, já esteja 
em plena atividade”, completou.
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BH É PREMIADA POR REDUZIR TEMPO DE TRANSPORTE 
DE PACIENTES ENTRE UNIDADES DE SAÚDE

A Prefeitura de Colatina deu um 
importante passo em direção ao 
fortalecimento da educação no 
município com o lançamento do 
Programa “Mais Ciência na Escola”, 
realizado na última quarta-feira (18), 
no Centro de Ciência, em Colatina.
Durante o evento, foram entregues 
quatro laboratórios Maker para 
escolas da Rede Municipal de 
Ensino, marcando o início de uma 
nova fase no incentivo à inovação, 
tecnologia e criatividade entre os 
estudantes. As escolas são: Adwalter 

Ribeiro Soares, 
Belmiro Teixeira 
Pimenta, João 
M a n o e l 
Meneghe l l i  e 
Lions Clube de 
Colatina.
O  P r o g r a m a 
“Mais Ciência na 
E s c o l a ”  t e m 
como objetivo 
p r o m o v e r  a 
e d u c a ç ã o 
científica entre 
os estudantes, 

fortalecendo o ensino, despertando o 
i n t e r e s s e  p e l a  p e s q u i s a  e m 
ambientes de aprendizagem mais 
dinâmicos, criativos e interativos.
A iniciativa contempla a implantação 
de laboratórios, a formação de 
professores, desenvolvimento de 
planos de atividades, e a concessão 
de bolsas para educadores e 
estudantes.
O evento contou com a presença do 
diretor do Centro de Ciências Exatas 
da UFES e Coordenador Geral do 
projeto Mais Ciência na escola 

capixaba, Etereldes Gonçalves 
Júnior, secretários municipais, 
diretores, professores, estudantes e 
convidados, que acompanharam de 
perto esse avanço.
Durante o evento, o Prefeito de 
Colat ina, Renzo Vasconcelos, 
destacou o compromisso da gestão 
municipal com a valorização do 
ensino público.
“Investir em educação, ciência e 
tecnologia é investir no futuro da 
nossa cidade. Com o Programa Mais 
C i ê n c i a ,  e s t a m o s  c r i a n d o 
oportunidades para que nossos 
jovens desenvolvam habilidades 
essenciais para os desafios do 
futuro”, afirmou o prefeito.
A expectativa é de que, até o final de 
2 0 2 5 ,  m a i s  e s c o l a s  s e j a m 
contempladas, ampliando a iniciativa 
e consolidando Colatina como 
referência em educação científica no 
Estado.

Fotos: Secretaria Municipal de 
Comunicação Social Prefeitura de 
Colatina.
 

FEIRA PRÓ-GENÉTICA MOVIMENTA O SETOR AGROPECUÁRIO 
EM COLATINA NOS DIAS 02 E 03 DE JULHO

O município de Colatina se prepara 
para receber mais uma importante 
ação voltada ao fortalecimento do 
setor agropecuário: a Feira Pró-
Genética, que acontecerá nos dias 
02 e 03 de julho de 2025, no IFES – 
Campus Itapina, localizado às 
margens da BR-259.
O evento é uma oportunidade 
estratégica para produtores rurais, 

técnicos agropecuários e 
estudantes aprofundarem 
seus conhecimentos sobre o 
melhoramento genético na 
bov inocu l tu ra ,  a lém de 
trocarem experiências com 
especialistas e parceiros do 
programa Pró-Genética.
Durante a feira, estarão 
disponíveis touros PO (Puro 
d e  O r i g e m )  c o m  R G D 
(Reg i s t r o  Genea lóg i co 
Definitivo), certificados pela 
Associação Brasileira dos 
Criadores de Zebu (ABCZ). 
E s s e s  a n i m a i s 
geneticamente superiores 
estarão à disposição para 
aquisição, com o objetivo de 
fomentar a produtividade e a 
qualidade dos rebanhos da 
região.
As inscrições dos touros 
devem ser feitas junto à 

ABCZ com antecedência mínima de 
72 horas, tendo como prazo final o 
dia 29 de junho de 2025. Clique aqui 
para mais informações sobre as 
inscrições!
A lém da  comerc ia l i zação  de 
reprodutores de alta qualidade, o 
evento contará com orientação 
técnica especializada, promovendo a 
integração entre conhecimento 

científico e práticas de campo, com 
foco em tecnologia, inovação e 
desenvolvimento sustentável no 
campo.
A Fe i ra  Pró-Genét ica  é  uma 
realização da Prefeitura de Colatina, 
p o r  m e i o  d a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento e Infraestutura 
Rural, Associação Brasileira dos 
C r i a d o r e s  d e  Z e b u  ( A B C Z ) , 
Fundagres/Inovar, IDAF, Incaper, 
Governo do Estado do Espírito Santo 
e do IFES Campus Itapina, tendo o o 
compromisso com o fortalecimento 
da agropecuária regional e a 
valorização do produtor rural, 
promovendo avanços significativos 
n a  g e n é t i c a  a n i m a l  e  n a 
produtividade do setor.
Serviço:
Local: IFES – Campus Itapina (BR-
259, Colatina/ES)
Data: 02 e 03 de julho de 2025
Inscrição de touros: até 29/06/2025, 
junto à ABCZ
Mais informações estão disponíveis 
com os organizadores do evento e 
parceiros do programa Pró-Genética.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
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PROFISSIONAIS DEFENDEM NEUROMODULAÇÃO NA REDE 
PÚBLICA DE SAÚDE

Em reunião extraordinária 
realizada nesta segunda-feira 
(23), a Comissão de Saúde da 
Assembleia Legislativa (Ales) 
recebeu professores que 
a tuam em pesqu isas  de 
d e s e n v o l v i m e n t o  d a 
neuromodulação não invasiva 
n o  E s p í r i t o  S a n t o .  O s 
convidados pediram apoio dos 
deputados para implementar a 
tecnologia na rede pública de 
saúde, diante dos altos custos 
que ela representa.
C o n f o r m e  u m  d o s 
participantes, o professor Fabiano 
Moura Dias, do curso de Fisioterapia da 
Universidade de Vila Velha (UVV), a 
Agência Nacional  de Vig i lância 
Sanitária (Anvisa) não autoriza a 
técnica “em perspectivas terapêuticas 
específicas”. Diante disso, o presidente 
do colegiado, Dr. Bruno Resende 
(União) ,  suger iu  a  inc lusão da 
Secretaria de Estado da Saúde (Sesa) 
no debate para avaliar a possibilidade 
de a pasta disponibilizar o serviço em 
a l g u m a  u n i d a d e  a d m i n i s t r a d a 
diretamente por ela no médio prazo.

Uma das preocupações apresentadas 
por Dr. Bruno e o colega Fábio Duarte 
(Rede) recai sobre o impacto financeiro 
para implantação da terapia na rede 
pública. “Mostrar uma tecnologia que é 
custo-efetivo nos Estados Unidos não 
necessariamente será custo-efetivo 
aqui no Brasil”, avaliou Resende ao se 
referir a estudos realizados fora do país.

A inserção da neuromodulação não 
invasiva no SUS também foi defendida 
pelas professoras Fernanda Moura 
Vargas Dias, do curso de Fisioterapia da 
Ufes, e Carolina Fiorim Anhoque, do 
Departamento de Fonoaudiologia da 
Ufes.

Segundo Fernanda Moura Vargas Dias, 
embora o reconhecimento da terapia 
tenha crescido no ES, ainda está aquém 
na área quando comparado a outros 
estados e os pacientes não encontram 
muitos serviços, disponibilizados 
apenas no particular. A colega Carolina 
Fiorin Anhoque argumentou que o 
fornecimento no SUS representaria 
uma democratização do acesso.
Fabiano Moura Dias contou que a 
tecnologia já é usada nos Estados 
Unidos há 17 anos, onde foi aprovada 
pelo Food and Drug Administration 
(FDA) para o tratamento de depressão 
refratária – quando não há êxito com 
outra terapia. Hoje ela é usada contra 
enxaqueca (inclusive profi laxia), 
transtorno obsessivo compulsivo 
(TOC), cessação do tabagismo, 
ansiedade associada à depressão e 
depressão em adolescentes.

O professor apresentou publicações 
científicas que argumentam em favor da 
eficácia da neuromodulação na dor 
neuropática e dor crônica, depressão, 
na recuperação motora pós-AVC, 
dependências, fibromialgia, melhora 
motora de da doença de Parkinson, 
recuperação motora de esclerose 
múltipla, no estresse pós-traumático e 
afasia pós-AVC. Ela também é indicada 
para ajudar na performance esportiva.

O alto custo, ponderou, torna o 
tratamento uma realidade para poucas 
pessoas, já que a plataforma de 
neuromodulação tem valor estimado de 
R$  500  m i l  ( dev ido  aos  ca ros 
equipamentos) e atualmente uma 
sessão no setor privado varia de R$ 400 
a R$ 500 - os protocolos completos 
variam de 30 a 60 sessões. Pesquisas 
apontam que os cálculos de custo-
efetividade têm resultados favoráveis, 
mas não têm como base o cenário no 
Brasil.

De acordo com ele, no entanto, a 
incorporação desses recursos no setor 
púb l ico  “pode representar  uma 
est ra tég ia  de custo-efe t iv idade 
s igni f icat iva,  especia lmente em 
populações com alta taxa de recaída e 
r e s i s t ê n c i a  a o  t r a t a m e n t o 
convencional”.

Os convidados lembraram que o Projeto 
de Lei (PL) 5.376/2023, em tramitação 
na Câmara Federal, versa sobre a 
adoção da neuromodulação não 
invasiva no rol de procedimentos 
ofertados pelos SUS. A iniciativa é da 
p a r l a m e n t a r  M a r i a  R o s a s 
(Republicanos-SP). O próprio deputado 
Dr. Bruno Resende já fez uma indicação 
ao Executivo com o mesmo objetivo. 

A neuromodulação

A neuromodulação não invasiva pode 
ser classificada como conjunto de 
técnicas capazes de real izar  a 
modificação da atividade elétrica dos 
tecidos nervosos através dos aparelhos 
de utilização extracorpórea, explicou a 
professora Fernanda Moura Vargas 

Dias. De acordo com ela, os 
e f e i t o s  b i o l ó g i c o s  s ã o 
duradouros e eficazes.

A técnica é usada por médicos, 
fisioterapeutas, psicólogos e 
f o n o a u d i ó l o g o s  c o m 
habilitação para realizar o 
procedimento em casos que 
incluem pacientes com lesão 
medular, doença de Parkinson, 
enxaqueca crônica e sequelas 
de acidente vascular cerebral 
(AVC) que acometem a fala, 
deg lu t ição,  coordenação 

motora, perda de peso e insônia.

“A gente não está aqui falando que a 
neuromodulação vai curar a doença, 
fazer toda a remissão do sintoma, 
e s t a m o s  f a l a n d o  q u e  a 
neuromodulação, até pela fisiologia 
dela, é um tratamento adjuvante à 
terapia. Então o paciente vai ter o 
tratamento da fisioterapia, da fono, da 
psicologia, do educador físico, junto 
com a neuromodulação. É como se a 
gente estivesse preparando aquele 
cérebro e otimizando o tratamento”, 
explicou Carolina Fiorim Anhoque.

Doação de sangue

Outro assunto abordado pela comissão, 
em uma segunda reunião, foi o projeto 
“Meu Sangue Salvando Vidas”, criado 
pelo vereador Luciano Dias da Silva 
Neto (PSD), de Ibitirama. Uma vez por 
mês Luciano organiza um grupo de 
voluntários e viabiliza o deslocamento 
deles até o Hospital Evangélico de 
Cachoeiro de Itapemirim (Heci) para 
que possam reforçar o estoque.

O vereador destacou que a iniciativa 
tem o  apo io  de  empresár ios  e 
comerciantes locais, assim como das 
secretarias de Saúde e de Transportes 
da cidade. “Temos uma meta. Nós 
queremos colocar o nosso município 
com 10% da população doando 
sangue”, projetou. A ação é realizada há 
três anos.
Responsáve l  pe la  captação de 
doadores de sangue do Heci, a 
biomédica Nathalia Buzatto reconheceu 
a importância do projeto: “Mais de 55% 
da nossa demanda do banco de sangue 
vai para as nossas demandas internas, 
que são nossos pacientes internados”, 
disse. O hospital ainda atende a 14 
unidades no sul do estado, incluindo 
duas agências transfusionais.

A reunião teve a palestra da chefe de 
N ú c l e o  E s p e c i a l  T é c n i c o  d o 
Hemocentro do Estado (Hemoes), 
Soraya Ferreira Almeida.
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Tel.: (27) 99991-9614
Rua C, 253 - Nicolini - Mantena - MG - FILIAL

CNPJ FILIAL MANTENA - MG : 06.075.462/0002-35

Ashley Vitória GomesAv. Jones dos Santos Neves, 214, Loja 02
Centro - Barra de São Francisco - ES - MATRIZ

PUBLICAÇÕES LEGAIS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00026/2025

EXCLUSIVO PARA MICROEMPRESAS, EMPRESAS DE PEQUENO PORTE E 
EQUIPARADAS
C Ó D I G O  D E  I D E N T I F I C A Ç Ã O  C I D A D E S / T C E - E S : 
2025.021E0700001.01.0016
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Edital do PREGÃO ELETRÔNICO Nº 0026/2025, cujo 
objeto AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO DESTINADO ÀS AULAS DE 
EDUCAÇÃO FÍSICA NAS ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO.
Data Final da Entrega das Propostas: 07 de julho 2025, às 08h15min.
Abertura das Propostas:  07 de julho 2025, às 08h16min.
Critério de julgamento: Menor Preço por Item.  
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 23 de junho de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

PUBLICAÇÃO OFICIAL DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE CONCEIÇÃO DO CASTELO EM 24/06/2025
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Publicações oficiais da Prefeitura
Municipal de Pancas em 24/06/2025

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2025
PROCESSO 1265/2025

O Município de Pancas, Estado do Espírito Santo, em conformidade com o 
disposto no artigo 55, inciso II, alínea "a", da Lei nº 14.133/2021, torna público, 
por meio de seu Pregoeiro, que realizará Licitação Pública, objetivando à futura e 
eventual AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS, essenciais à continuidade e ao 
início de tratamentos de saúde oferecidos à população pelas unidades de saúde 
das zonas urbana e rural do Município de Pancas/ES, sob responsabilidade da 
Secretaria Municipal de Saúde. O certame seguirá as condições e especificações 
estabelecidas no Termo de Referência, em conformidade com a Lei nº 
14.133/2021, com a legislação municipal e suas alterações, bem como demais 
normativos correlatos. A abertura da sessão está prevista para o dia 07 de 
j u l h o  d e  2 0 2 5 ,  à s  9 h 0 0 m i n ,  n o  s i t e 
www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital estará disponível a partir 
do dia 24 de junho de 2025. As exigências legais e as orientações para a 
apresentação das propostas encontram-se no referido edital, que poderá ser 
acessado na sede da Prefeitura ou nos sites www.pancas.es.gov.br/licitacoes e 
www.portaldecompraspublicas.com.br.
Contatos Tel.: (27) 3726-1666
ID TCE/ES: 2025.053E0500001.01.0003
Pancas/ES, em dia 24 de junho de 2025.

Lucas Gomes da Silva 
Pregoeiro/Agente de Contratação

Publicações oficiais da Prefeitura
Municipal de Santa Maria de

Jetibá em 24/06/2025

MUNICÍPIO DE SANTA MARIA DE JETIBÁ
PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 045/2025

OBJETO: Contratação de locação de banheiros químicos para uso em 
eventos. ABERTURA DE LICITAÇÃO: 11 de julho de 2025. RECEBIMENTO 
DAS PROPOSTAS: a partir das 8:00h do dia 24 de junho de 2025 até às 
7:59h do dia 11 de julho de 2025. SESSÃO DE DISPUTA: 8:30h do dia 11 
de julho de 2025. LOCAL DE ABERTURA: www.bll.org.br, acesso ao BLL 
compras. O edital completo poderá ser retirado pelos interessados no site 
d a  P r e f e i t u r a  M u n i c i p a l :  w w w . p m s m j . e s . g o v. b r  o u 
www.bllcompras.org.br. Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos 
através do telefone (27) 3263-4848.
ID CidadES: 2025.062E0700001.01.0012

RONAN ZOCOLOTO SOUZA DUTRA
Prefeito Municipal

MUNICÍPIO DE SANTA MARIA DE JETIBÁ
PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 046/2025

OBJETO: Contratação de locação de gerador e transformador de energia 
para uso em eventos. ABERTURA DE LICITAÇÃO: 14 de julho de 2025. 
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: a partir das 8:00h do dia 24 de junho de 
2025 até às 7:59h do dia 14 de julho de 2025. SESSÃO DE DISPUTA: 
8:30h do dia 14 de julho de 2025. LOCAL DE ABERTURA: www.bll.org.br, 
acesso ao BLL compras. O edital completo poderá ser retirado pelos 
interessados no site da Prefeitura Municipal: www.pmsmj.es.gov.br ou 
www.bllcompras.org.br. Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos 
através do telefone (27) 3263-4848.
ID CidadES: 2025.062E0700001.01.0013

RONAN ZOCOLOTO SOUZA DUTRA
Prefeito Municipal
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